

Presse Nationale

> Politique



Ouattara préside un débat de haut niveau à l'ONU

Le président de la République, Alassane Ouattara, a présidé, le 5 décembre 2018, au siège des Nations unies, un débat présidentiel de haut niveau autour du thème «La reconstruction post-conflit, pilier de la consolidation et de la pérennisation de la paix, et facteur de stabilité et de sécurité », dans le cadre de la présidence de la Côte d'Ivoire au Conseil de sécurité de l'ONU. En marge de cette cérémonie, le Chef de l'État a eu un petit-déjeuner de travail avec le secrétaire général de l'ONU, Antonio Guterres.



La 17ème Assemblée des États parties s'ouvre à La Haye

La 17ème session de l'Assemblée des États parties au Statut de Rome de la Cour pénale internationale (CPI) s'est ouverte, le 5 décembre 2018, au World Forum Convention Center à La Haye, aux Pays-Bas. Du 5 au 12 décembre 2018, les États parties au Statut de Rome, des États observateurs, des États invités, des organisations internationales et régionales ainsi que des représentants de la société civile débattront des décisions importantes et adopteront des résolutions sur des questions essentielles relatives au fonctionnement de la Cour et du Fonds au profit des victimes, notamment concernant leurs budgets respectifs et la coopération.

> Economie



Visite du chantier de la voie de la cité SIR : Amédé Kouakou exige la démolition des habitations non conformes

Lors d'une visite du chantier de bitumage de la voie de 3,5 km qui part du carrefour Abatta à la cité SIR, le 05 décembre 2018 à Cocody, le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, a exigé la démolition des habitations et d'autres installations qui sont dans le bas-fond à la Riviera Palmeraie. Les travaux de cette voie coûtant 6 milliards de FCFA sont prévus pour prendre fin en mars 2019.



Des conseils aux PME

La Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) organise la deuxième édition des « Journées conseil PME » les 6 et 7 décembre 2018, à la Maison de l'entreprise, à Abidjan-Plateau. Les PME bénéficieront de manière gratuite de conseils de professionnels dans divers domaines : droit des affaires, fiscalité, comptabilité et finances.



Lutte contre la fraude à l'électricité : la CIE veut faire un nettoyage en son sein

La Compagnie ivoirienne d'Electricité (CIE) a décidé d'engager une bataille contre la fraude à l'électricité, en commençant par démanteler les complicités internes qui sont impliquées dans ce vaste réseau.



Affaire "camions de marchandises bloqués à Noé" : un accord conclu entre les commerçants et le gouvernement

Après plus de quatre semaines de blocages à la frontière de Noé, les camions de marchandises en provenance d Togo, du Ghana, du Nigéria et du Bénin, ont retrouvé le chemin d'Abidjan. Selon le président de la Fédération nationale des Acteurs du Commerce de Côte d'Ivoire (FENACCI), Farikou Soumahoro, qui était en conférence de presse, le 3 décembre 2018 à Abidjan, une issue heureuse a été trouvée à la situation, suite à des discussions entre la Fédération et le gouvernement, à travers le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly.

Aménagement et bitumage de l'axe carrefour Abatta – cité SIR : Les travaux livrés en mars 2019



Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amedé Koffi Kouakou, a effectué hier 05 décembre 2018, une visite du chantier des travaux d'aménagement et de bitumage du carrefour Abatta-cité SIR. D'une longueur de 3,5km, cette infrastructure, de l'avis de l'entreprise en charge des travaux, sera livrée en mars 2019. Le ministre Amedé Kouakou s'est réjoui de l'état d'avancement des travaux.



Développement de l'artisanat ivoirien/MIVA 2018 : 10 marchés artisanat bientôt créés

A l'ouverture de la 3^e édition du Marché ivoirien de l'Artisanat (MIVA 2018), le 29 novembre 2018 à Abidjan, le ministre de l'Artisanat, Sidiki Konaté, a annoncé la création à Abidjan et dans d'autres localités du pays, de 10 marchés artisanaux exclusivement dédiés aux artisans.

> Société



Débat autour du film "Maman colonelle"

À l'occasion de la Journée internationale des droits de l'homme marquant cette année le 70^{ème} anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme, et la fin des 16 jours d'activisme contre les violences basées sur le genre, l'Union Européenne, la France et UNFPA organisent une projection-débat du film "Maman colonelle", lundi 10 décembre 2018, à l'Université Félix Houphouët-Boigny, dans l'Amphithéâtre A du District. Le panel réunira des structures spécialisées et de nombreuses personnalités.



Identification : De nouvelles CNI format CEDEAO disponibles à la fin du premier semestre 2019

Les cartes Nationales d'Identité (CNI) au format CEDEAO. Et ce, d'ici la fin du premier semestre 2019. L'annonce a été faite par le directeur général de l'Office National d'identification (ONI), Konaté Diakalidia, hier lors d'une rencontre avec la presse nationale. Faisant remarquer que plus de 900.000 cartes nationales d'identité arriveront à expiration en juin 2019.



Enseignement supérieur : création de centres d'excellence : Alassane Ouattara participe à une rencontre importante

A l'invitation de l'Institut Afrique-Amérique (Africa-America Institute/AAI), le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a pris part à une importante rencontre sur l'enseignement supérieur et la recherche scientifique en Afrique de l'Ouest, le 4 décembre 2018 à New York (USA).



Bonne Gouvernance : 1er forum parlementaire sur l'évaluation des politiques publiques

« L'évaluation au service des droits de l'homme, la promotion de l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes ». C'est le thème du premier forum parlementaire sur l'évaluation des politiques publiques qui s'est tenu le 4 décembre 2018, à au Plateau. L'objectif de ce forum est de créer un cadre d'échanges et de dialogue entre les parlementaires et les représentants de l'institution des droits de l'homme autour des services opérationnels et des projets concrets.

> Sport



Démenti de Fidèle Sarassoro depuis New York

Présent à New York aux côtés du Chef de l'État, Alassane Ouattara, dans le cadre de la présidence par la Côte d'Ivoire du Conseil de sécurité des Nations Unies, Fidèle Sarassoro, directeur de cabinet, s'est prononcé sur les allégations de saisine de la Côte d'Ivoire par la CAF. Il a affirmé que c'est un non-événement et que la CAF n'a pas encore écrit à la présidence de la République de Côte d'Ivoire. Selon lui, pour le moment, ce sont des spéculations. Des allégations persistantes faisaient savoir que c'est par le biais du directeur de cabinet que la République de Côte d'Ivoire a été saisie de l'organisation de la CAN 2021 par le Cameroun et celle de 2023 par la Côte d'Ivoire.

A l'International

> Sport



Retrait de la CAN 2021 à la Côte d'Ivoire : « C'est inacceptable de jeter ainsi l'opprobre sur nous »

Après avoir retiré la Coupe d'Afrique des nations (CAN) 2019 au Cameroun, le président de la Confédération africaine de football (CAF) a estimé que la Côte d'Ivoire ne serait pas prête pour organiser l'édition 2021. Le ministre ivoirien des Sports, Claude Paulin Danho, dans une Interview, n'en décolère pas. « C'est inacceptable de jeter ainsi l'opprobre sur nous », s'est-il plaint.

> Politique



Réconciliation durable : Toungara annonce la mise en place d'un comité de veille à Zouan-Hounien

Après les affrontements survenus entre des communautés dans le département de Zouan-Hounien, le grand médiateur de la République, Adama Toungara, était, le mercredi 5 décembre 2018, aux côtés des populations de cette localité et celle de Danané qui ont eu les effets collatéraux pour leur témoigner la compassion de l'État. Accompagné du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Albert Mabri Toikeusse, fils de la région, il a annoncé la mise en place d'un comité de veille. Pour le grand médiateur de la République, l'objectif est de « garantir la paix, la sécurité et la cohésion sociale entre les différents groupes sociaux qui vivent à Zouan-Hounien ».

> Economie



Sécurité maritime : Abidjan accueille la Conférence internationale du G7++ les 6 et 7 décembre

Abidjan accueille du 6 au 7 décembre, la Conférence internationale du G7++ des Amis du Golfe de Guinée, placée sous la co-présidence du Canada et de la Côte d'Ivoire. Cette rencontre se situe dans le vaste élan de la mobilisation internationale autour de la problématique de la piraterie et du brigandage maritime, qui restent un défi majeur dans le Golfe de Guinée.

> Société



Henriette Dagri Diabaté : "L'UCAD est un patrimoine précieux dont nous devons être fiers"

L'Université Cheikh Anta Diop de Dakar (UCAD) constitue un "précieux patrimoine" dont les diplômés doivent être "fiers". La Grande chancelière de Côte d'Ivoire, Henriette Dagri Diabaté, a fait cette déclaration, le lundi 3 décembre à Dakar, lors de la cérémonie "Homecoming", marquant le retour à l'UCAD de ses diplômés. Henriette Dagri Diabaté, diplômée de l'UCAD en 1958-1959, est la marraine de cette cérémonie. (Source: Grande Chancellerie)



Le HCR annonce le rapatriement de 11 mille réfugiés sur une période de 18 mois à compter de janvier 2019

11 mille réfugiés ivoiriens seront rapatriés sur une période de 18 mois à compter de janvier 2019. Cette décision a été prise au cours d'une réunion régionale sur les solutions durables pour les réfugiés ivoiriens. C'était les 28 et 29 novembre 2018 à Abidjan, sous les auspices du Ministère des Affaires étrangères et du HCR, l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés, en présence des autorités du Ghana, de la Guinée, du Libéria, du Mali et du Togo, principaux pays d'accueil des réfugiés ivoiriens.

> Sport



CAN 2021 : La FIF nie toute implication dans le report de la compétition par la CAF

Après le retrait de la Coupe d'Afrique des Nations 2019 au Cameroun, la Côte d'Ivoire est menacée pour celle de 2021. Le confrère Radio France International (RFI) annonce qu'une consultation entre la CAF et la FIF aurait eu lieu, pour le report de la compétition en terre ivoirienne. Information démentie par la maison de verre, dans un communiqué. "La Fédération ivoirienne de Football (FIF), tient à démentir formellement cette allégation. Aucune autorité étatique ivoirienne, ni aucun dirigeant de la fédération à quelque niveau que ce soit n'a été contacté par la CAF avant de prendre cette décision", rapporte le communiqué.

> Politique



"La présidence de la Côte d'Ivoire au Conseil de sécurité de l'Onu est un moment important" (Alassane Ouattara)

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a déclaré, mercredi, que la présidence de la Côte d'Ivoire au Conseil de sécurité de l'Onu est un moment important pour son pays, exprimant par la même occasion son honneur de présider "cette séance et ce débat de haut niveau de notre conseil qui s'inscrivent dans le cadre des activités choisies par la Côte d'Ivoire pour marquer sa présidence du Conseil de sécurité en ce mois de décembre 2018".

La présidence de la Côte d'Ivoire au Conseil de sécurité placée sous plusieurs signes



(Alassane Ouattara)

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a annoncé mercredi à New-York que la présidence de la Côte d'Ivoire au Conseil de sécurité de l'ONU sera placée sous plusieurs signes à savoir l'ouverture, le partage d'expériences et la collaboration en vue de créer les conditions de consensus. Il a également indiqué que la Côte d'Ivoire, à travers cette présidence tournante du Conseil de sécurité, veut enrichir l'éventail des réponses apportées par l'organe onusien aux différentes questions dont il est saisi mais surtout, qu'elle accordera une attention soutenue aux questions africaines.

> Economie



Quatre tonnes de marchandises prohibées et de contrebande incinérées par la Douane à Abengourou

La direction régionale des douanes d'Abengourou a procédé mercredi à l'incinération d'environ quatre tonnes de marchandises diverses prohibées et de contrebande saisies dans les différents bureaux et postes frontières de Bouna, Bondoukou, Agnibilékrou et Abengourou. Il s'agit principalement de produits pharmaceutiques non enregistrés (PPNE) et de plusieurs cartons de cigarettes et d'une importante quantité de cannabis.



Mercedes rouvre une représentation officielle de vente à Abidjan d'ici à début 2019

Le constructeur d'automobile allemand Mercedes rouvre une représentation officielle de vente, avec un showroom, à Abidjan d'ici à début 2019, a indiqué Alexandre Callegaro, chargé des Affaires économiques à l'Ambassade d'Allemagne en Côte d'Ivoire. Il s'exprimait en marge des Journées économiques de l'Allemagne à Abidjan qui se sont déroulées du 20 au 30 novembre 2018.

> Société



La FAO débloque 270 millions FCFA pour lutter contre la peste porcine dans le Poro et le Tchologo

Le gouvernement ivoirien et l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) ont signé mercredi à Abidjan un programme d'urgence de lutte contre la peste porcine africaine (PPA) dans les régions du Poro et du Tchologo d'un montant de 467 000 dollars, soit environ 270 millions FCFA. Selon le représentant résident de la FAO en Côte d'Ivoire, Germain Dasylyva, ce projet de coopération technique devra appuyer les actions déjà entreprises par le gouvernement pour lutter contre la peste porcine africaine. Notamment dans les départements du Tchologo et du Poro sur une période de 12 mois.



Sept collèges de proximité bientôt construits dans la région du Béré (Ministère)

Sept collèges de proximité seront bientôt construits dans la région du Béré, a annoncé le chef de cabinet du Ministère de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kouyaté Aboulaye. Cette annonce a été faite le 2 décembre 2018, à l'occasion de la cérémonie inaugurale de la première école primaire du quartier Mamina baptisée Fofana Moussa Bazar dans la commune de Mankono. «L'Etat fait de l'école une priorité à travers la politique de l'école obligatoire en rapprochant les établissements des apprenants, afin que les parents puissent scolariser leurs enfants en toute quiétude », a-t-il souligné.



Baisse du taux de couverture en viande porcine de 16 à 11% en 2017 (Ministre)

Le taux de la couverture en viande porcine par la production nationale ivoirienne a baissé de 16 à 11% en 2017, a annoncé, le 5 décembre à Abidjan, le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Kobénan Kouassi Adjoumani. Il a fait cette annonce à la faveur d'un Accord-Projet de coopération technique entre l'Etat de Côte d'Ivoire et la FAO dénommé «Assistance d'urgence pour la lutte contre la Peste porcine africaine (PPA) dans les régions du Tchologo et du Poro ».



Plus de 14 000 cas de violence basée sur le genre dénombrés de 2000 à 2015 (PNUD)

Plus de 14 000 cas de violences basées sur le genre ont été dénombrés de 2000 à 2015 en Côte d'Ivoire, selon le Programme des Nations unies pour le développement (PNUD).

> Culture



Maurice Bandaman rend hommage au Pr Séry Bailly

Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman a rendu un hommage, dans une déclaration, au professeur Séry Bailly, décédé le 2 décembre à Abidjan, à l'âge de 70 ans, pour sa « haute qualité de son leadership ». « Il est un grand contributeur à la culture de la paix et à la vie culturelle dans notre pays. Il est également un modèle d'intégrité. L'hommage unanime qui lui est rendu par les

populations depuis l'annonce de son décès témoigne de la haute qualité de son leadership », a déclaré Maurice Kouakou Bandaman. Pour le ministre de la Culture et de la Francophonie, sa disparition constitue une immense perte pour notre pays.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement
de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.official



gouvvideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.